vignes • vergers | N°5 – MAI 2024

PARIS – CONCOURS EUROPÉEN DES JEUNES PROFESSIONNELS DU VIN (CEJPV) – LA SUISSE REMPORTE LE 1^{ER} PRIX

C'est dans le cadre du SIA (Salon international de l'agriculture) à Paris que se déroule chaque année le Concours Européen des Jeunes Professionnels du Vin. Le CEJPV est ouvert aux candidats âgés de 18 à 25 ans, apprentis, élèves et étudiants de l'enseignement agricole.

En 2024, Florian Chervet et Célien Laurenti, étudiants de l'École supérieure de Technicien-ne vitivinicole de CHANGINS, ont décroché respectivement la première et la septième place parmi 29 candidats provenant de 15 pays différents. Ces résultats confirment la qualité de l'enseignement dispensé dans le centre national pour la formation supérieure des métiers de la vigne et du vin.

Les épreuves

Le concours se déroule avec trois épreuves obligatoires: la caractérisation (sur 5 échantillons), la notation (sur quatre échantillons), et enfin la dégustation commentée, réservée aux lauréats ayant atteint l'une des trois meilleures places. Depuis 2012, un bonus peut être obtenu en préparant l'épreuve de communication, dont le thème n'est révélé que quelques semaines avant le concours.

En 2024, le thème de l'épreuve de communication était: « Vin et Technologie: Les Nouvelles Frontières de la Viticulture ». Serge Hautier, professeur à CHANGINS et accompagnant des deux étudiants, relate que lors des premières éditions, les candidats choisissaient plutôt de préparer un poster. Depuis deux ou trois ans, ce sont plutôt des vidéos qui sont soumises au jury. Sous le lien suivant, retrouvez la vidéo préparée par Florian Chervet:



Des échanges de qualité entre les participants

Lors de l'après-midi de la veille des épreuves, les futurs candidats européens bénéficient d'une préparation aux modalités et aux fiches utilisées lors du concours illustrée par une dégustation des différents cépages et de vins de diverses régions françaises. Le Ministère de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire a également organisé une soirée-rencontre au cours de laquelle les délégations européennes ont passé un moment convivial et dégusté leurs spécialités respectives.

« C'est une incroyable opportunité que de pouvoir participer à ce super concours », s'exclame Florian Chervet. « Et il est tout autant intéressant de pouvoir tisser des liens avec



Etudiant technicien vitivinicole à l'École supérieure de CHANGINS, Florian Chervet, deuxième depuis la gauche, a obtenu le 1er prix. Photo: CEJPV.

des participants et participantes de toute l'Europe!». De son côté, Célien a apprécié de pouvoir faire découvrir la Suisse, ses vins et ses produits emblématiques à des représentants et représentantes de toute l'Europe.

Serge Hautier, qui encadre les élèves de Changins à ce concours depuis de nombreuses années, souligne l'importance des liens professionnels et amicaux qui se tissent avec des représentants de diverses institutions de toute l'Europe. Il rapporte que plusieurs membres de l'organisation du concours étaient impressionnés par les étudiants suisses, leur vision réaliste du métier de vigneron et leur maturité.

Merci à Serge Hautier et Denise Cugini pour leur aide dans la rédaction de cet article.

Dès 2015 – Etudiants de CHANGINS ayant obtenu des places de finaliste (1ère, 2ème et 3ème place).

2019	Corentin Rossier	2 ^{ème}
	Coralie Hugi	3 ^{ème}
2017	Basile Neyroud	1ère
2016	Paul-Antoine Suzzoni	1ère
	Charlène Contesse	2 ^{ème}
2015	Hugo Drappier	2 ^{ème}